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Вот и отшумела череда новогодних
праздников. Без преувеличения, эти
дни – подарочная пора. Презенты го-
товит и стар, и млад. Родители ломают
голову, думая, чем порадовать люби-
мых чад, детишки рисуют открытки
для старших… Предприниматель ума-
сливает «смотрящего» за ним чинов-
ника, а тот с полученным «гонораром»
едет в алкогольный бутик перед кор-
поративом в вышестоящей управе…
Иными словами, идиллия. Почти. 

Не осталась в стороне от этого всеох-
ватывающего процесса и городская
власть. Причём подарков горожанам
она приготовила много, с размахом, на
любой вкус, чтобы долго ещё потом хо-
лопы вспоминали щедрость барскую. 

Но один из предновогодних сюрпри-
зов был организован ею не самостоя-
тельно, а совместно с небесной канце-
лярией. Имеется в виду то, с чем мы
столкнулись в результате декабрьских
снегопадов. Как водится, природный

литена». Нельзя не заметить, что за
прошлый год ни одной новой станции
метро в Питере не появилось («Спас-
ская», начало работы которой разо-
рвало привычный ежедневный марш-
рут сотен тысяч человек, формально
была введена в строй в декабре 2008-
го). Следовательно, пардон за прямоту,
кто-то врёт.

Подорожал проезд и на маршрутках
- с прошлогодних 26 (в среднем) руб-
лей до 27-30. Но даже больше, чем само
повышение, возмущает то, как чинов-
ники и подконтрольные властям сред-
ства массовой пропаганды пытаются
успокоить горожан: дескать, не беда,

будете тратить больше в среднем всего
лишь на сто рублей в месяц. Однако
при этом они не говорят о том, что эта
цифра взята из издевательской потре-
бительской корзины «экономически
активного петербуржца». По городско-
му закону, работающему горожанину
полагается всего лишь 52 поездки об-
щественным транспортом в месяц. На-
до полагать, человеку, который доби-
рается сначала автобусом до метро,
затем трамваем или троллейбусом до

места работы, а затем точно так же до
дома, раз десять в месяц придётся про-
гуляться на службу и обратно пешком,
дабы не превысить означенную цифру.
Ну а для пущей экономии вообще луч-
ше оставаться ночевать на работе, -
кстати, пока она есть.

Что же касается двух других ново-
годних подарков от «родной» власти,
то их невозможно рассматривать в от-
рыве друг от друга. Действие их на себе
мы почувствуем ровно в тот волшеб-
ный миг, когда извлечём из почтового
ящика квитанцию об оплате нашего
жилища и коммунальных услуг. С но-
вого года эти тарифы повышаются в
среднем на 16% по сравнению с годом
минувшим. За отопление и горячую
воду платить придётся больше на 17%,
а за холодную - на 18%. 

Отдельно стоит обсудить рост тари-
фов на газ для населения - с 1 января
он составит 27,1%, а с 1 апреля - 40,6%!

катаклизм стал «совершенно неожи-
данным» для городского хозяйства,
хотя прогнозы метеорологов звучали
недвусмысленно. Тем не менее, питер-
ские коммунальщики сделали всё для
создания у нас предпраздничного на-
строения. Каждый горожанин получил
возможность вспомнить детство, по-
строить снежную крепость, вылепить
снеговика и вдоволь наиграться в
снежки. Причём прямо посреди проез-
жей части на любой магистрали вплоть

до Невского проспекта, ибо снега даже
там было в избытке. 

Однако почти неделю не удавалось
узреть даже робкой попытки профиль-
ных служб очистить улицы от снеж-
ных завалов. А если исключить сар-
казм, то город, особенно в «спальных»
районах, до боли напоминал кадры
хроники блокадного Ленинграда. Пи-
тер оказался в чрезвычайной ситуа-
ции. Дороги из трёхполосных превра-
тились в однополосные, пешеходы пе-

редвигались по протоптанным ими же
тропинкам, а в бесформенных сугро-
бах выше человеческого роста едва уга-
дывались очертания машин, засыпан-
ных снегом. Самые отчаянные автолю-
бители, не мыслящие себя без желез-
ного коня, прокладывали себе путь при
помощи лопат, вмиг ставших дефици-
том; а те, кому лопата уже не досталась,
пользовали в её качестве сковороды и
разделочные доски. Ситуация, кото-
рую многие с иронией, а многие без та-
ковой назвали предапокалиптической,
была просто немыслима в Ленинграде
ещё каких-то лет двадцать назад. Но в
сегодняшнем «амбициозном» Петер-

бурге каждый получил возможность
по-своему почувствовать крайне спе-
цифический вкус приближающегося
праздника. 
Ну а первый по-настоящему новогод-

ний подарок себя долго ждать тоже не
заставил. Повышение транспортных
тарифов после исключительно опера-
тивной и высокопрофессиональной
снегоуборки выглядело особенно при-
ятным и праздничным. Как заявляло
руководство российских железных до-

рог, в наступившем году тариф на про-
езд поездами дальнего следования вы-
растет на 8-10%, а на пригородные пе-
ревозки - на 12%. Кстати, сколь хоро-
шо в дирекции ОАО «РЖД» владеют
арифметикой, можно судить по сле-
дующему факту: если прежде, к приме-
ру, от Старой Деревни до Ольгино дое-
хать можно было за 14 рублей, то те-
перь – за 30 (то есть стоимость проезда
выросла на 214%). 

Кроме того, с 1 января выросли та-
рифы на проезд в городском общест-
венном транспорте. Прокатиться в ав-
тобусе, трамвае или троллейбусе те-
перь можно за 19 рублей, а на метро-
политене – за целых 22. Соответствен-
но, рост тарифов по сравнению с 2009
годом составил 5,6% на наземный
транспорт, а на метро – сразу на 10%.
В Смольном последний факт объяс-
няют «увеличением расходов по амор-
тизации, связанной с вводом в эксп-
луатацию новых станций и увеличе-
нием протяжённости линий метропо-
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ППооддааррккии  
ззааккааззыыввааллии??....
Власти не изменили своей традиции делать

граждан под Новый год всё более и более
счастливыми. Прелесть нынешних сюрпризов
каждый из нас почувствует, купив, например,
билет на электричку. Но в самой полной мере
ощутить благо новогодних презентов от «род-
ного» правительства мы сможем, достав из
почтового ящика квитанцию об оплате жилья
и коммунальных услуг. 

С 1 января наступившего года выросли тарифы на
проезд в городском общественном транспорте. Сто-
имость проезда в метро увеличилась на 10%. Услуги
электричек, которые дирекция ОАО «РЖД» обе-
щала сделать дороже на 12%, по факту подскочили в
цене на отдельных направлениях более чем вдвое. 

Как минимум на 16% дороже в этом году по сравнению
с минувшим станут услуги ЖКХ. За отопление и горя-
чую воду платить придётся больше на 17%, а за холодную
- на 18%. А вот газ к апрелю подорожает аж на 40%. Свои
расходы на строительство «Охта-центра» «Газпром»
решил компенсировать из наших с вами карманов. 

Пятилетие людоедского закона №122 власть отметила
новой монетизацией. Теперь в жалкие подачки будут
превращены льготы по квартплате для ветеранов и пен-
сионеров. Больнее всего этот «новогодний подарок»
ударит по инвалидам - им придётся платить за «излиш-
ки» жилплощади безо всяких льгот. 

Продолжение - на 4-й странице
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С Лениным - 
победим!
Обращение 
Центрального Комитета 
Коммунистической партии 
Российской Федерации 
о Ленинском призыве 
в ряды партии
Для нас, российских коммуни-

стов, 2010-й — особый год. Это
год Владимира Ильича Ленина и
Великой Победы советского на-
рода над фашизмом.

Под руководством Ленина был
свергнут одряхлевший царизм.
Впервые в истории человечества
появилось государство рабочих и
крестьян, было уничтожено соци-
альное неравенство. Заводы и фа-
брики перешли в руки трудящих-
ся. Природные ресурсы — земля и
недра, леса и воды — стали обще-
народным достоянием. Была лик-
видирована неграмотность, вве-
дено всеобщее среднее образова-
ние. Все эти завоевания были за-
креплены в Советской Конститу-
ции. Каждый гражданин получил
гарантированное право на труд и
отдых, на образование и меди-
цинское обслуживание.

Создание Союза Советских Со-
циалистических Республик стало
венцом ленинской национальной
политики. Впервые на планете
было создано государство, в кото-
ром люди разных национально-
стей зажили единой братской
семьёй. Многие из них впервые
получили свою национальную
письменность.

Под руководством ленинской
партии наш народ ввёл в строй
сотни тысяч новых заводов и фа-
брик, производственных мощно-
стей, создал высокотехнологич-
ную промышленную базу в По-
волжье и Сибири, на Урале и в
Средней Азии. Самую современ-
ную технику получило для своего
развития село. Быстрыми тем-
пами развивались наука и куль-
тура.

Именно Ленин и Великий Ок-
тябрь заложили основы Великой
Победы советского народа над
гитлеровским фашизмом. По за-
вету Ленина были созданы Ра-
боче-Крестьянская Красная Ар-
мия и Красный Военно-Морской
Флот. Они надёжно встали на
страже социалистических завое-
ваний Страны Советов. Их на-
родный характер предопределил
Победу в мае 1945 года, позволил
водрузить над рейхстагом крас-
ное Знамя Победы. Торжеством
ленинских идей стали создание в
середине XX века мировой социа-
листической системы и ликвида-
ция колониализма.

Недруги России были всерьёз
напуганы ростом коммунистиче-
ского влияния в мире. Те, кто

жаждал сохранить своё господ-
ство, кому не давали покоя при-
мер советского народовластия и
природные богатства нашей вели-
кой Родины, наносили свой глав-
ный удар по Ленину, Сталину и
Коммунистической партии. «Пя-
тая колонна» смогла занять в пар-
тии самые ответственные участ-
ки. Опираясь на зарубежных по-
кровителей, ей удалось посеять
сомнения в сердцах и душах
части граждан. Большой обман и
циничное предательство сделали
своё дело. Советский Союз был
разрушен, Советская Конститу-
ция — расстреляна. В страну при-
шёл криминальный передел соб-
ственности. История нашей Ро-
дины подверглась поруганию.
Экономическая и духовная мощь
Отечества оказалась подорвана.

Но уничтожить ленинское на-
следие невозможно! В суровых
условиях современного капита-
лизма марксистско-ленинское
учение живёт и развивается. В пе-
риод экономического кризиса
лучшие результаты развития по-
казывают именно те государства,
в центре политики которых ос-
таются ленинские идеалы.

Живёт и борется Компартия
России. Сегодня в её ряды всту-
пают не ради хлебных должно-
стей, а для борьбы за власть тру-
дового народа. Всё больше моло-
дых людей делают выбор в пользу
социализма. В партию идут те,
кто понимает, что добиться улуч-
шения жизни, помочь своим
детям и внукам можно только
каждодневной личной работой в
рядах ленинской партии, в рядах
КПРФ.

Все годы криминально-олигар-
хического произвола Коммуни-
стическая партия Российской
Федерации была в авангарде
борьбы за лучшую жизнь. Мы от-
стаивали социальные завоевания
Советской власти. Мы сплотили
Союз братских компартий, рабо-
тающих в республиках, входив-
ших в состав СССР. Мы защи-
тили Мавзолей В.И. Ленина и
сохранили Знамя Победы совет-
ского народа над фашизмом. Мы
используем парламентскую три-
буну для разъяснения своей по-
зиции по важнейшим вопросам.

Мы защищаем права и свободы
трудового народа на улицах горо-
дов и посёлков. На волне гло-
бальных экономических потря-
сений мы предложили программу
вывода страны из кризиса, зару-
чились широкой поддержкой
масс.
Время доказывает нашу правоту.

Коммунисты и сторонники пар-
тии широко отметили 130-летие
со дня рождения Иосифа Висса-
рионовича Сталина — ученика и
соратника Владимира Ильича
Ленина. Никакие политтехноло-
ги и пропагандисты правящего
режима не смогли замолчать эту
дату. По Сталинскому призыву в
ряды КПРФ вступили тысячи
наших сограждан.

Сегодня партия объявляет Ле-
нинский призыв в свои ряды. С
первых дней 2010 года он будет
проводиться в честь 140-летия со
дня рождения В.И. Ленина и 65-
й годовщины Победы советского
народа над фашистской Герма-
нией в Великой Отечественной
войне 1941—1945 годов.

Мы призываем всех, кому до-
роги идеалы социализма, дружбы
и братства между народами, кому
дорога память о борцах за социа-
лизм и кто ценит завоевания Со-
ветской Отчизны, встать в наши
ряды. Пришло время, когда по-
ступок становится выше и значи-
мей многих слов. Сегодня
решается вопрос о том, идти ли
нашей стране вперёд или быть ра-
зодранной олигархами, впав в ко-
лониальное порабощение.

Сегодня, как в годы Граждан-
ской и Великой Отечественной,
имя Ленина зовёт нас на справед-
ливую борьбу за возрождение со-
ветского народовластия, за
достойную и счастливую жизнь.

Россия станет великой, 
если будет единой 

и социалистической!

КПРФ — за власть 
трудового народа!

С Лениным — победим!

«Правда», 2010, №1, 
12-13 января.
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В стране продолжается социально–
экономический и финансовый кризис.
Для выхода из кризиса нужны модер-
низация производства, технологичес-
кие инновации, государственная под-
держка реального производства. Этого
в нашей экономике сегодня нет. Науч-
но-исследовательские и опытно-кон-
структорские работы застыли на од-
ном проценте от объёма ВВП, а доля
предприятий, занятых инновациями,
составляет менее 10%, что крайне мало.

Модернизация страны у нынешних
властей только на бумаге. Конкретные
цифры таковы. Объём импортного
продовольствия за 10 лет вырос в пять
раз до 35 миллиардов рублей в годо-
вом исчислении. Практически прекра-
тили производство одежды и ввозим её
на 5 миллиардов долларов (а ещё 10
лет назад ввозили на 10 миллионов).
Импорт лекарств привёл к полной за-
висимости от поставок из-за рубежа.
Продолжение либерально-монетарис-
тского курса привело страну к полней-
шему упадку, налицо системный кри-
зис власти.

Социально-экономический прогноз
на 2010-12 годы свидедетельствует о
дальнейшей деградации страны. Либе-
ральная политика буржуазного прави-
тельства Путина экономически ослаб-
ляет Россию, усиливая отставание от
развитых стран по масштабам эконо-
мики. Спад производства в 2009 году
составил порядка 9%.

Cитуация усугубляется тем, что по
вине правительства страна проходит
кризис наихудшим из всех возможных
способов. Питерская власть следует в
русле той же монетаристской поли-
тики, а губернатор Матвиенко стала
членом  партии «Единая Россия». 
Между тем безработица растёт, по-

тому что людям нечего делать. При
этом налицо абсолютное бесправие на-
рода, обратная связь с властью отсут-
ствует. Подавляющее большинство на-
селения не видит перспектив. Этому
способствуют и катастрофы с крупны-
ми человеческими жертвами (подрыв
«Невского экспресса», трагедия в Пер-
ми). Нарастает чувство всеобщего кри-
зиса и тревоги. 

Отсюда следует первый вывод. Соци-
ально-экономическая ситуация объек-
тивно способствует недовольству в
народе. Но разочарование во власти не
означает автоматического прихода
людей в КПРФ. Мы должны разрабо-
тать траекторию движения к нам всех уг-
нетённых слоёв населения, дать людям
чёткие политические ориентиры, идейно
вооружить и организационно нацелить
их на борьбу за свои права.

Нынешняя власть возникла как пре-
ступная группа в виде «семьи» Ельци-
на, которая разрушала, расхищала и
делила между собой и страну, и власть,
и собственность. Этот грабёж и делёж-
ка не закончились и по сей день. Эта
власть, выражая интересы правящего
класса - буржуазии, создала широкие
условия для обогащения, позволяю-
щие процветать жуликам, ворам и «ни-
чего не предпринимающим предпри-
нимателям».

Отсюда вывод второй. Мы имеем де-
ло с серьёзным классовым противни-
ком. Организационно оформившийся
класс эксплуататоров защищает на-
грабленные у народа богатства, ук-
репляет авторитаризм в политике.
Коммунисты должны противопоста-
вить этому не менее сплочённый бое-
вой отряд единомышленников, воору-
жённых передовой теорией и совет-
ской практикой строительства социа-
лизма. ЦК КПРФ предлагает гражда-
нам России, включиться в дело спасе-
ния Отечества и создать широкий на-
ционально-патриотический фронт. 

Но значительная часть народа никак
не возьмёт в толк, куда идёт дело. За-
частую проявляется апатия, вера в му-
дрость начальства, а порой берёт верх
принцип «моя хата с краю». Явка на
выборах и результаты голосования
(помимо массовых фальсификаций)
подтверждают это. Таким образом, на-
прашивается третий вывод: значитель-
ные массы трудящихся политически
инертны и духовно деморализованы.
Не в этом ли кроется устойчивость ны-
нешней буржуазной власти, получаю-
щей поддержку на выборах?..

Коммунисты же должны своей ак-
тивностью, аргументацией, целеуст-
ремлённостью, опорой на принципы
социальной справедливости пробу-
дить политическое сознание трудя-
щихся, помочь трудовому народу осоз-
нать себя эксплуатируемым классом и
нацелить его на борьбу за свои права.

Власть в последнее время постоянно
твердит о модернизации России. На-
учная и финансовая обоснованность
заявлений Медведева сомнительна, по-
скольку правительство Путина плани-
рует совсем другие показатели. Планы
модернизации в нем не соответствуют
диагнозу состояния страны. Предло-
жения в политической сфере – косме-
тические и не затрагивают основ пра-
вящего эксплуататорского строя. Мел-
кие инициативы что-то улучшат, но
большинство населения этого просто
не заметит. Из послания запоминается
лишь предложение изменить часовые
пояса и отказаться от летнего времени.

Факты свидетельствуют, что разрыв
в уровне доходов у 10% наименее и
наиболее обеспеченных слоёв населе-
ния уже превысил критический уро-
вень социальной безопасности более
чем вдвое. Но власть планирует сохра-
нять угрожающе деформированную
структуру общества. В стране 14% -
бедных, 5% - богатых, 20% - так назы-
ваемый «средний класс» и 60% - мало-
обеспеченных (между бедным и сред-
ним классом).

Отсюда следует четвёртый вывод.
Главное для власти – сиюминутные ин-
тересы, стремление урвать здесь и сей-
час для себя, а народу бросить объедки,
чтобы погасить недовольство.

Коммунисты должны в своей прак-
тической деятельности исходить из
того, что власть противопоставляет
себя народу, что тянуть с модерниза-
цией страны нельзя и что правящая
элита не способна управлять страной в
интересах подавляющего числа трудя-
щихся.

Политическая система страны харак-
теризуется сегодня наличием разных,
полярных сил. С одной стороны крем-
лёвские партии – «ЕдРо», «ЛДПР»,
«эСэРы», с другой – КПРФ. Являясь
настоящей народной партией с высо-
ким уровнем независимости, разветв-
лёнными организационными структу-
рами, КПРФ поставлена в жёсткие
рамки. Вместе с тем, программа нашей
партии, другие материалы коммуни-
стов и наши протестные действия всё
больше и больше находят отклик и по-
нимание у трудового народа.

Таким образом, следует сделать пя-
тый вывод. Наша партия, мы, комму-
нисты, являемся единственной оппо-
зиционной силой, способной защи-
тить интересы подавляющего боль-
шинства трудового народа, сплотить

его вокруг себя, сформировать со-
циалистическое сознание, особенно у
молодёжи.

В итоге мы являемся свидетелями
эпохи, когда родовые пятна капита-
лизма вовсю поразили нашу россий-
скую действительность. Беззащит-
ность и нищета народа, коррумпиро-
ванность власти и бесстыдство изби-
рательных технологий, самодовольст-
во полуобразованной «элиты» и са-
моотверженное умирание бедствую-
щей науки, губительное реформиро-
вание армии и образования, разруше-
ние культурных ценностей и тради-
ций, засилье западного злокачествен-
ного  ширпотреба на телевидении и бе-
зудержная наглая спекуляция на
страхе «возврата к тоталитарному про-
шлому»  в ответ на малейшие попытки
консолидировать общество на общее
дело – вот зримые приметы сегодняш-
ней российской реальности.
Целенаправленная критика капита-

лизма, научный анализ, методология
подведения широких народных масс к
критическому самоанализу и  личному
выводу каждого гражданина о пагуб-
ности следования капиталистическим
путем (что особенно важно для жите-
лей Петербурга - Ленинграда, имею-
щих высокий образовательный и ин-
теллектуальный уровень) даст нам су-
щественный выигрыш в борьбе за умы
горожан. Поворот политических умо-
настроений ленинградцев в сторону
КПРФ, социализма скажется на всей
России.

Наша убеждённость в правоте ком-
мунистических идей - та путеводная
звезда, которая освещает наш путь к
социализму. Мы сделали свой выбор,
свой путь служения трудовому народу.

Наше дело правое. Победа будет за
нами!

Пробудить политическое сознание трудящихся
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Информационное сообщение о работе 
V Пленума городского комитета КПРФ

12 декабря 2009 года состоялся V совместный Пленум Санкт-Петербургского
городского комитета и Контрольно-ревизионнной комиссии городского отделения
Коммунистической партии Российской Федерации. 

С докладом «О задачах Санкт-Петербургского городского отделения КПРФ по
выполнению решений IV (октябрьского) Пленума ЦК КПРФ «О защите прав
трудящихся и усилении политического влияния КПРФ» выступил секретарь Санкт-
Петербургского горкома партии Юрий Арменакович ГАТЧИН. 

По итогам обсуждения доклада Пленум принял соответствующее постановление.

«Питерская правда» представляет в изложении основные тезисы доклада Ю.А.
Гатчина на Пленуме городского комитета КПРФ.

На Пленуме ГК КПРФ.



4Газета Санкт�Петербургского городского комитета КПРФ

№ 1 (14). Январь 2010 года

Чем можно объяснить столь значи-
тельное повышение? Резко подорожа-
ла себестоимость добычи общенарод-
ной в советское время собственности,
то есть газа? Отнюдь. Дело только
лишь в неуёмных аппетитах системо-
образующего (в прямом и переносном
смысле) предприятия - «Газпрома».
Оно и понятно - ведь концерну надо
где-то изыскивать средства на строи-
тельство «Газпром-арены», что будет
на месте уничтоженного памятника
архитектуры федерального значения -
стадиона им С. М. Кирова, а также, ра-
зумеется, на возведение «суперамби-
циозного» «Охта-центра». Да тут ещё
и любимое детище - «Зенит» требует
вливаний. Каких? Отличному русско-
му тренеру Анатолию Давыдову, кото-
рый за считанные недели вытянул
команду на третье место в российском
первенстве из болота, куда её утащил
наёмный голландский Адвокат, не да-
ли поработать и полгода - отправили в
отставку. Ради кого? Ради нового «ва-
ряга» - на сей раз итальянца Лучано
Спалетти, которому будут платить ни
много ни мало четыре с половиной
миллиона долларов в год. Скром-
ненько, и с европейским вкусом, да
только вот с непредсказуемым послев-
кусием. А ещё похоже, что «Зенит»
остаётся совсем без нападающих – по-
сему необходимо прикупить новых иг-
роков, причём непременно за рубежом,
хотя оттуда зачастую «втирают» от-
кровенный балласт. Но деньги нужны
колоссальные. Вот и пошел «общена-
родный» концерн по самому лёгкому
пути – просто запустил лапу в карман
своего же народа, то есть в наш с вами.

Но счёт подаркам даже и на этом ещё
не завершается. Очередной сюрприз
напрямую связан с пятилетием пре-
словутого монетизационного закона
№122. Ровно пять лет назад по воле
Путина и «Единой России» льготы
российским гражданам были замене-
ны жалкими денежными компенсаци-
ями. Тогда, в январе 2005-го, лишь ре-
шительный народный протест под ру-
ководством коммунистов заставил
власть хотя бы отчасти пойти на ус-
тупки.  Кремль обязал регионы пере-
нести монетизацию льгот на услуги
ЖКХ до 1 января 2010 года. И вот бом-
ба замедленного действия сработала.
Вступил в силу Закон Санкт-Петер-
бурга «О форме предоставления мер
социальной поддержки по оплате жи-
лого помещения и коммунальных
услуг». Действие закона распростра-
няется на всех граждан, имеющих пра-
во на такую социальную поддержку, за
исключением Героев Советского Сою-
за и России, а также детей-сирот и де-
тей, оставшихся без попечения роди-
телей. Этими льготами пользовались
порядка одного миллиона семисот ты-
сяч горожан. Теперь вместо льгот они
будут получать некий денежный экви-
валент. Размер его будет определяться,
исходя из регионального стандарта
стоимости жилищно-коммунальных
услуг, который, в свою очередь, уста-
навливается дополнительным зако-
ном. Однако же сей стандарт явно не
будет поспевать за инфляцией. Ведь
раз это закон, то его каждый раз нужно

будет индексировать соответствующи-
ми поправками, но совершенно оче-
видно, что единороссовско-жириновс-
кое большинство питерского Законо-
дательного Собрания не больно-то
будет спешить с индексацией...

Закон о монетизации услуг ЖКХ
изобилует различными формулами. С
их помощью юрист и многодетный
отец Александр Шилович подсчитал,
что, например, вместо имевшейся у не-
го льготы в 1100 рублей он будет полу-
чать 800-рублёвую компенсацию. И
так практически по каждой позиции,
причём больше всех пострадают инва-
лиды - федеральные льготники, коих в
Питере порядка семисот тысяч. В их
случае в формулу входит такое поня-
тие, как «социальная норма площади
жилого помещения на человека». То
есть если инвалид живёт один в двух-
комнатной квартире, то ему отныне
придётся оплачивать все «излишки»
жилплощади безо всякой компенса-
ции, да ещё и по повышенному тарифу.

Подобных, очень мягко говоря, казу-
сов бы не было, если бы было реализо-
вано требование КПРФ об ограни-
чении размера оплаты услуг ЖКХ не
более, чем десятью процентами сово-
купного дохода семьи. Однако у «Еди-
ной России» свои резоны придумы-
вать заумные формулы, результат рас-
чёта которых – извлечение последних
денег из карманов людей, которым и
так тяжелее всех. Такова реальность
путинского «социального государ-
ства». 

Между тем, как считает депутат За-
конодательного Собрания Петербурга
коммунист Владимир Зуйков, реали-
зация этого закона может привести к
резкому увеличению количества горо-
жан, не оплачивающих коммунальные
услуги. «Если дать человеку вместо
льготы наличные деньги, он купит еды,
чтобы не умереть с голоду. Чтобы не
умереть от болезней, он купит лекар-
ства. А о квартплате он будет думать в
последнюю очередь», - уверен Влади-
мир Андреевич, хорошо знакомый с
проблемами пенсионеров. К слову, в
Петербурге ещё три месяца назад
около 65 тысяч человек имели долги
по квартплате. Сколько их будет те-
перь? И как скоро судебные приставы
с отстранёнными лицами попросят их
«освободить помещение» за неуп-
лату?..

Это лишь первые наброски к анализу
очередного монетизационного закона.
Подробнее о механизмах его действия
и подводных камнях, скрывающихся в
его тексте, можно будет говорить лишь
после скрупулёзного разбора первых
плодов очередной инициативы влас-
тей.

Ну а пока что сухой остаток таков:
власть нас любит, не забывает и регу-
лярно преподносит презенты. На сей
раз мы получили рост тарифов на всё и
монетизацию льгот по услугам ЖКХ,
напоминающую игру в напёрстки. Что
на очереди? Какие ещё сюрпризы нас
ждут в наступившем году? И сколько
мы ещё будем всё это терпеть?.. 

Родион КИРЕЕВ, 
Сергей СВЕРЧКОВ

Подарки 
заказывали?..

Начало - на 1-й странице

Как они 
нас боятся!..

В очередной раз своё истинное лицо показала «пар-
тия власти». Большинство Законодательного Собра-
ния Петербурга снова отмахнулось от голоса народа.
Единороссы и верные им жириновцы провалили
гражданскую инициативу проведения референдума,
на котором не чиновники и денежные мешки, а мы с
вами могли решить - быть или не быть на берегу
Охты четырёхсотметровой башне «Газпром-сити». 

Что же дальше?..

На своём последнем в 2009 году заседании Законодательное Собрание после всех
возможных проволочек всё-таки решилось рассмотреть вопрос, связанный с проведе-
нием городского референдума по планам строительства «Охта-центра» - газпромовского
небоскрёба высотой в 403 метра на территории Красногвардейского района.

Стоит напомнить, что в середине ноября минувшего года представители ряда оппози-
ционных партий и других протестных объединений граждан создали инициативную
группу по подготовке всенародного голосования жителей северной столицы. Это было
сделано после громких скандалов на общественных слушаниях 1 сентября и вокруг них.
За слушаниями последовала целая серия судебных разбирательств. Множество обра-
щений ленинградцев было направлено в органы исполнительной власти и в прокурату-
ру. Наконец, 11 октября прошёл многотысячный митинг, активнейшую роль в орга-
низации и проведении которого сыграли коммунисты. В итоге 9 декабря прошлого года
горизбирком зарегистрировал группу по проведению референдума. Вошли в неё 32 че-
ловека - представители правозащитных, экологических и протестных объединений - в
частности, Движения гражданских инициатив, а также депутаты Законодательного Соб-
рания - члены фракции коммунистов Сергей Малков и Владимир Фёдоров.

Обдумывая идею общегородского референдума, представители оппозиции исходили
из того, что всенародное голосование сегодня - единственная форма прямого народо-
властия. Судьбу важнейшего для города проекта впервые в его современной истории
могли решить бы сами жители, а не обитатели чиновничьих кабинетов. Инициаторы ре-
ферендума понимали, что власть и деньги имущие предпримут всё, чтобы не допустить
всенародного голосования ленинградцев. Ясно было и то, что запрет референдума ещё
раз продемонстрирует страх нынешних «хозяев» перед народом.  

Так и вышло. Законодательное Собрание путём целого ряда аппаратных уловок 23
декабря 2009 года отклонило инициативу о референдуме по «газоскрёбу». Уже после
того, как повестка дня очередного пленарного заседания была исчерпана, единороссы и
их союзники открыли ещё одно - на сей раз внеочередное. Под предлогом того, что на
строительство высотного монстра инвестором уже потрачено около семи миллиардов
рублей, депутаты от ЕдРа, ЛДПР и несколько примкнувших к ним  справедливороссов
проголосовали за проект постановления, выражающего интересы обладателя этих самых
миллиардов, но никак не большинства жителей Петербурга. Этим документом оба во-
проса референдума оказались признаны несоответствующими законодательству. Тем
самым управляемое из Смольного большинство снова показало, что интересы инвесто-
ров и потенциальных спонсоров (а не за горами новые выборы!) для буржуазных поли-
тиканов куда важнее, чем мнение горожан.

Разумеется, декабрьским голосованием в Мариинском дворце борьба против «газос-
крёба», уродующего архитектурный облик культурной столицы России, не завершится.
Сразу же после того, как референдум был отвергнут, депутат-коммунист Сергей Мал-
ков заявил, что принятое решение повлечёт за собой повторную инициативу проведения
референдума. Чуть позже министр культуры России Александр Авдеев заявил, что не
удовлетворён ответом питерской прокуратуры на свой запрос по поводу «стройки ве-
ка». Значит, борьба продолжится и с этой стороны. А с нашей - будут и новые судебные
баталии, и массовые акции протеста, и агитационная работа с горожанами.   

Обо всём этом говорилось 23 декабря на пленуме Красногвардейского райкома КПРФ.
Как раз жители этого района в наибольшей степени будут затронуты проблемами, ко-
торые несёт с собой реализация  позорного «амбициозного проекта». Коммунисты и их
союзники из протестных организаций спокойно обсудили сложившуюся ситуацию и
пришли к общему выводу: борьба будет продолжена всеми законными методами.

И в этой борьбе нам обязательно будет сопутствовать успех. Уникальный памятник
русской истории – Петербург-Петроград-Ленинград, созданный поколениями наших
предков, спасённый от гитлеровских бомб в блокаду, никогда не станет жертвой архи-
тектурного вандализма новоявленных спонсоров и инвесторов. Этому не бывать!

Отклонив вопросы референдума, власть показала, как она нас боится. А страх власти
– источник силы оппозиции. Так что, унынию, товарищи, предаваться не стоит. Всё ещё
только начинается. Всё ещё впереди. В том числе и наша Победа!

Владимир СОЛОВЕЙЧИК
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-Владимир Яковлевич, о большин-
стве политиков мы знаем только по
их выступлениям, какой-то иной
публичной активности, но за всем
этим плохо виден живой человек, у
которого, как и у всех, было дет-
ство, юность… Давайте начнём с
этого.  

-  Детство моё прошло так, как и у
миллионов других простых советских
школьников. В 1966 году я поступил, а
через десять лет окончил астраханс-
кую среднюю школу №5 им. Горького.
Сейчас её «отреформировали» - она
стала она какой-то гимназией, а имя
Горького убрали – не угодил русский
писатель-революционер господам «де-
мократам»… Но это сейчас, а тогда,
класса с пятого, перепробовав сначала
борьбу и плавание, я начал серьёзно за-
ниматься футболом. В итоге только в
этом виде спорта всю жизнь себя и
видел. Играл в командах разного уров-
ня - и в школьной, и в институтской, и
даже посчастливилось поиграть не-
множко в команде мастеров, за астра-
ханский «Волгарь». 

Закончив школу, я сразу же поступил
в Астраханский институт рыбной про-
мышленности и хозяйства на специ-
альность «инженер-электромеханик».
Параллельно я занимался футболом, а
также ещё и музыкой – помогал на-
шему факультетскому вокально-ин-
струментальному ансамблю. Я у них
был оператором. Так как моя специ-
альность была связана с электроникой,
на мне были все усилители, колонки и
прочая аппаратура – целыми вечерами
паял, лудил… Забавно и приятно се-
годня всё это вспоминать.

- И вот прошли пять институт-
ских лет… 

- Когда я получил диплом, передо
мной были три дороги. Первая - это ра-
бота по специальности: электромеха-
ником на судах загранплавания рыб-
ного флота Советского Союза. Вторая
дорога - в аспирантуру. И третья - это
попытка продолжить карьеру профес-
сионального футболиста, я ведь был
кандидатом в мастера спорта! Но, по-
размышляв, выбрал всё-таки первый
путь – по специальности и только в
море. 

Сразу по распределению я переехал
в Латвию, где работал на Рижской базе
рефрижераторного флота судовым
электромехаником. Это потом меня
там стали называть и мигрантом, и ок-
купантом… А тогда, в начале 80-х, по
линии Минрыбхоза СССР в Ригу при-
езжали люди со всех уголков страны, и
ехали туда с удовольствием - вообще
балтийское направление считалось
лучшим из лучших… Пять лет отрабо-
тал в морях-океанах. Ходил на огром-
ных океанских рыбообрабатывающих
судах, в основном, на плавбазах. Это
такой плавучий завод: порядка 250-300
человек в три смены выпускали рыб-
ную продукцию для всей нашей Ро-
дины. Солили, морозили рыбу, делали
консервы, пресервы – весь спектр про-
мышленной рыбообработки. 

Продолжал я и играть в футбол, когда
был на берегу - уже за местную коман-
ду Рижской базы рефрижераторного
флота. А поскольку всё это курирова-
лось комитетом ЛКСМ республики,
на меня быстро обратило внимание
местное комсомольское руководство.
Сначала я вступил в Коммунистиче-
скую партию, это было в 1984 году. И
вот в один прекрасный день, во время
рейса к нам на судно приходит радио-
грамма: меня поздравляют с избрани-
ем членом комитета комсомола произ-
водственного объединения «Латрыб-
пром». Сначала я и не понял, что это
такое, не осознал. Но уже очень скоро
в одной из следующих радиограмм по-
просили моего согласия на избрание
меня уже секретарем комитета комсо-
мола. Оставался примерно месяц до
окончания рейса, и когда мы верну-
лись в Ригу, это избрание состоялось.
Пришлось, скажем так, уходить с пе-
редовой и пойти работать в комсо-
мольский штаб. Работа, тем не менее,
была большая и интересная. В «Лат-
рыбпроме» было порядка трёх с поло-
виной тысяч комсомольцев. А риж-
ская её часть, комсомольскую органи-
зацию которой я возглавил, была чуть
поменьше. Это был комитет комсо-
мола с правами райкома – старые пар-
тийные кадры поймут, что это такое.
Это было в 1985 году. Потом меня из-
брали партийным уже секретарём
Мангальского судоремонтного завода.
Кроме комсомольской и партийной,
была и хозяйственная работа. В общем,
всё кипело, всё развивалось…

- Но шла уже так называемая «пе-
рестройка»…

- Сначала мы не чувствовали никакой
угрозы, никаких тревог. Это потом,
уже в самом конце 80-х, зазвучали го-
лоса «национальных кадров» - а не
многовато ли русских на руководящей
работе, не много ли вообще они на себя
берут? Я, кстати, показал тогда при-
мер, что называется, наведения мостов
или, если угодно, дружбы народов:
взял и выучил латышский язык, и
многим сторонникам «самостийно-
сти» пришлось умерить свой пыл в от-
ношении «русских мигрантов». 

Но тут грянул 1991 год - так называе-
мый «путч»… Сразу же уволили со
всех руководящих постов, да и просто
выгнали с работы всех, кто был ком-
мунистом, кто был русским. Партию
запретили. Я тогда был в отпуске, но
ещё в отъезде узнал обо всём – позво-
нили друзья, сказали, что нас всех уво-
лили… 

- И что же было дальше?

- А дальше пришлось фактически за-
ново начинать жизнь. Это не громкие
слова - многие вспомнят, что тогда оз-
начало быть «бывшим партийным ра-
ботником». Пытались мы заняться
предпринимательской деятельностью.
Но очень скоро нас начали прижимать
всякие правоохранительные, а точнее
сказать – карательные органы. Причём
всё это было на весьма серьёзном
уровне. Тогда же за «попытку сверже-
ния государственной власти» и другие
«преступления против демократии»
арестовали, а затем на значительный
срок бросили за решётку первого се-
кретаря Центрального Комитета Ком-
партии Латвии Альфреда Рубикса -
последнего лидера коммунистов рес-
публики перед свержением советской
власти и запретом КПЛ. И вот по
этому делу  проходил и я. Понимая,
чем могут закончиться эти вызовы к
следователям – а вызовов было много,
- мы на семейном совете решили пере-
браться в Россию.

- То есть можно сказать, что Вы
каким-то образом были связаны с
латвийским «коммунистическим
подпольем»?

- Мы действительно воссоздавали там
партию, первые шаги делались на
самом деле подпольно. Я был одним из
учредителей, принимал активное уча-
стие в организации её первого съезда.
Называлась она Социалистическая
партия Латвии. Сразу может возник-
нуть вопрос: а почему социалистиче-
ская, а не коммунистическая? Да по-
тому, что слово «коммунизм» оказа-
лось в Латвии вне закона, за него
могли и посадить легко. Да, всё это де-
лалось практически в условиях под-
польной борьбы.

- И вот Вы вернулись в Россию.
Питер – новый город, новая жизнь?

- Наверное, можно сказать и так. Пос-
ле переезда сюда сначала работал в
коммерческих фирмах, потом  некото-
рое время - в Научно-производствен-
ном объединении «Ленинец». А затем
пришёл на работу в лицей №87, кото-
рому посвятил без малого десяток лет.
Уже работая в лицее, восстановился в
компартии – это было в 2000 году. А
потом были избрание секретарем гор-
кома КПРФ, ещё два года спустя - де-
путатом Законодательного Собрания
Санкт-Петербурга. 

- А чем же мог заниматься в учеб-
ном заведении моряк, инженер-ме-
ханик, недавний комсомольский и
партийный работник? 

- Работал я в лицее заместителем ди-
ректора по учебно-воспитательной ра-
боте, и одновременно преподавал фи-
зику и электротехнику. Это для меня
была большая и серьёзная школа. Во-
прос Ваш очень хороший – я действи-
тельно  никогда даже и не представлял,
что стану педагогом, буду учить и вос-
питывать подрастающее поколение. У
меня мама учитель, словесник, она
приносила из школы огромные пачки
тетрадей с сочинениями. Помню, как
она ночами их проверяла, а потом
утром с воспалёнными глазами снова
несла их в школу… Учительский труд,
конечно, один из самых тяжёлых – но
и отдача от труда хорошего учителя
мало с чем может сравниться. Моя ра-
бота в этой сфере тоже была непростая,
но здесь я ощущал помощь и под-

Залог успеха - в правильном
взгляде на перспективу

Владимир ДМИТРИЕВ:

«Питерская правда» продолжает знакомить читателя с комму-
нистами, представляющими партию в органах законодательной
власти. Сегодня наш собеседник - Владимир Дмитриев, второй
секретарь Санкт-Петербургского городского комитета КПРФ,
депутат Законодательного Собрания северной столицы. Минув-
ший год был ознаменован для Владимира Яковлевича двумя
крупными событиями. Одно из них - личное: в январе он отметил
полувековой юбилей. Другое стало заметным фактом в город-
ской политике: Владимир Дмитриев возглавил фракцию комму-
нистов в питерском парламенте. О том, как живётся и рабо-
тается на новом этапе жизненного пути, Владимир Яковлевич
рассказал нашему корреспонденту. 

Продолжение - на 6-й странице
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Красный день
календаря

� 1 февраля

В 1715 году в Санкт-Петербурге осно-
вана Кунсткамера.

В 1930 году принято Постановление
ЦИК и СНК СССР «О мероприятиях
по укреплению социалистического пе-
реустройства сельского хозяйства в
районах сплошной коллективизации и
по борьбе с кулачеством». 

Родился Владимир Викторович Аксё-
нов (1935), советский космонавт, дваж-
ды Герой Советского Союза. 

� 2 февраля 

Родился Михаил Васильевич Фрунзе
(1885-1925), выдающийся советский
полководец, герой Гражданской войны.

� 7 февраля

В 1920 году Красная Армия освобо-
дила Одессу от белогвардейцев.

� 8 февраля

День военного топографа.

Родился Иван Петрович Иванов-Вано
(1900-1987), русский художник, один
из основателей советской мультипли-
кации, народный артист СССР.

� 9 февраля  

В 1885 году в Москве открыта первая
в России бесплатная библиотека. 

Родился Борис Фёдорович Андреев
(1915-1982), советский актёр, народ-
ный артист СССР.

� 10 февраля

Родился Владимир Михайлович Зель-
дин (1915), советский актёр, народ-
ный артист СССР.

В 1945 году началась Восточно-Поме-
ранская наступательная операция
Красной Армии в ходе Великой Отече-
ственной войны.

� 11 февраля

В 1940 году в ходе советско-финской
войны Красная Армия начала наступ-
ление, которое завершилось капиту-
ляцией Финляндии. 

� 12 февраля

Родился Василий Иванович Чуйков
(1900-1982), Маршал Советского Со-
юза, дважды Герой Советского Союза.

� 15 февраля 

День памяти воинов-интернационалистов

� 16 февраля

Родился Николай Ильич Подвойский
(1880-1948), советский партийный и
военный деятель, один из руководите-
лей штурма Зимнего дворца во время
Октябрьской революции.

� 17 февраля

В 1810 году Абхазия вошла в состав России.

� 18 февраля

Родился Семён Константинович Тимо-
шенко (1895-1970), Маршал Советского
Союза, дважды Герой Советского Союза.

� 21 февраля

Родился Михаил Осипович Мике-
шин (1835-1896), выдающийся рус-
ский скульптор-монументалист.

� 22 февраля

Родился Фёдор Александрович Ва-
сильев (1850-1873), выдающийся
русский художник. 

� 23 февраля

День Советской Армии и Военно-
морского Флота. 

Владимир ДМИТРИЕВ:
Залог успеха - в правильном
взгляде на перспективу
держку, и поэтому особо благодарен
нашему товарищу – коммунисту Алек-
сею Алексеевичу Иванову, который в
ту пору возглавлял этот лицей. Се-
годня он помогает мне как депутату в
вопросах, связанных с образованием.

- А проблем, очевидно, немало –
если вспомнить хотя бы то, как с
начала «реформ» власти относят-
ся к профессионально-техническо-
му образованию…

- Ситуация в этой сфере, на мой
взгляд, не просто критическая, но уже
ниже критической, сколь красиво бы
её ни рисовала власть. Под личиной
некоей структуризации или оптимиза-
ции - как угодно можно это называть, -
но по существу, в общем-то, идёт вы-
мывание лучших кадров. Причем идёт
оно уже не первой волной, потому что
на неопределённости долго не продер-
жишься. Самые опытные руководи-
тели как высшего, так и среднего звена
уходят или уже ушли из системы
профтехобразования. Поэтому сегодня
она приняла форму сжатой донельзя
шагреневой кожи. И уже очень сложно
ожидать от неё выдачи конечного про-
дукта в виде высококлассных кадров
по рабочим специальностям. У нас
была хорошая школа мастеров произ-
водственного обучения – но всё это мы
потеряли в результате «реформирова-
ния» и сегодня пожинаем плоды этих
потерь. То, что складывалось десяти-
летиями, было очень быстро утрачено,
а во многом и умышленно сломано. И
мне порой кажется, что в этом отноше-
нии уже пройдена точка невозврата. В
нынешних условиях вряд ли возмож-
но возродить ту мощнейшую систему
подготовки именно рабочих кадров,
которая многие годы отлично действо-
вала в нашем городе. И тем не менее по
линии депутатской работы нам уда-
ётся в меру возможностей помогать
тем, кто в этом особенно нуждается.

- К слову, о депутатской работе.
Давайте хотя бы в нескольких сло-
вах подведём итоги работы фрак-
ции КПРФ в Законодательном Соб-
рании Санкт-Петербурга.

- Это был очень непростой год для
нас всех. И речь в данном случае даже
не об экономическом кризисе, с по-
следствиями которого в той или иной
степени столкнулся каждый из нас,
каждое предприятие, каждый социаль-
ный пласт. Год оказался непростым
для нас в связи с определёнными проб-
лемами в городской партийной орга-
низации. Нужно помнить, что наша
фракция в Законодательном Собра-
нии – это не самостоятельное полити-
ческое явление, это один из инстру-
ментов партии. Поэтому вполне есте-
ственно, что фракция, как элемент це-
лостного организма, все эти проблемы
также пережила. И, мне кажется, са-
мые правильные выводы делают те,
кто считает, что залог успеха - только в
правильном взгляде в перспективу, в
будущее нашего движения. 

На 2010 год мы перед собой поста-
вили серьёзные задачи. Принят план
законотворческих инициатив, это по-
рядка 60 законопроектов, которые на-
ши депутаты должны подготовить и
потом постараться провести через За-
конодательное Собрание. Это огром-
ная работа, и мы отдаём себе отчет в
том, что здесь есть чем заниматься. 

Кроме того, придя почти три года
назад в Законодательное Собрание, мы
практически сразу поняли, что самый
эффективный механизм работы – это
депутатские запросы. На наши обра-
щения обязана ответить инстанция,
его получившая. То есть чиновник,
сколь высокий пост бы он ни занимал,
и как бы ни относился к той работе, ко-
торую ведёт КПРФ в целом и депу-
таты-коммунисты в частности, уже не
сможет просто отмахнуться и забыть о
проблеме, скомкав жалобу и бросив её
в мусорную корзину. Тут этот номер не
пройдёт. Так что депутатский запрос –
это способ выхода сразу же на адреса-
та, минуя посредников, если можно
так сказать. Далее, в порядке ответа на
запрос, губернатор или другие высоко-
поставленные чиновники дают нам
разъяснения по той или иной про-
блеме, а мы эти разъяснения доводим
до сведения избирателей. 

Кстати, именно посредством депу-
татских запросов были развязаны не-
которые проблемные узлы. В качестве
примера я могу привести несостояв-
шееся переименование станций мет-
ро «Проспект Большевиков» и «Улица
Дыбенко». Как в запросах, так и в пуб-
личных акциях протеста мы смогли не
только отстоять историческую спра-
ведливость и экономическую целесо-
образность, но и доказать очевидную
вещь – вот построите новые станции,
тогда и называйте их, как хотите. Но
новых-то нет с позапрошлого года,
тогда как та же Москва открывает оче-
редные объекты метрополитена как
минимум раз в полгода… Напомню
также, что нам удалось остановить ряд
незаконных строительств. 

- К вопросу о строительстве. Одна
из самых болезненных проблем в Пе-
тербурге сегодня – это история во-
круг строительства пресловутого
«Газпром-сити»…

- Что касается борьбы нашей фрак-
ции против «Охта-центра» - мы свою
задачу в этом вопросе, я считаю, на
данном этапе выполнили. Напомню: в
нашей предвыборной программе зи-
мой 2006-го мы говорили, что будем
бороться против использования денег
городского бюджета на частные нужды
«Газпрома» - имеется в виду, разуме-
ется, не снабжение газом жителей ре-
гиона, а то, что происходит ныне на
охтинском берегу. Наша решительная
позиция дала эффект именно тот, на
который мы рассчитывали. Вместе с
тем, в конце декабря минувшего года
господа из парламентского большин-
ства отвергли идею проведения обще-
городского референдума по строитель-
ству четырёхсотметровой высотки газ-
промовского офисного центра. Но это
не значит, что борьба коммунистов и
других активистов городского про-
тестного движения на этом закончит-
ся. Здесь впереди ещё много работы!

- Ещё одна немаловажная часть
депутатской деятельности – уча-
стие в формировании бюджета.
Что удалось сделать коммунистам
для того, чтобы финансовую под-
держку получали не «амбициозные
проекты», а реальные действия по
решению насущных проблем города
и горожан? 

- В минувшем году возможности
фракции КПРФ по внесению попра-
вок были ограничены в связи с нашим
принципиальным голосованием про-
тив проекта бюджета в первом чтении.
Именно поэтому мы решили сделать
упор на конкретные социальные прог-
раммы, такие, как, например, помощь
инвалидам и другим нуждающимся
категориям граждан.

Действительно, социально значимые
вопросы занимают особое место среди
всех поправок, поданных парламента-
риями-коммунистами. Благодаря на-
шим усилиям увеличатся расходы на
оказание материальной помощи граж-
данам, оказавшимся в трудной жиз-
ненной ситуации. Увеличено содержа-
ние домов-интернатов для престаре-
лых и инвалидов. Будет поддержка ор-
ганизациям Всероссийского общества
слепых, диабетического общества
«Капля жизни», Всероссийского об-
щества инвалидов и комплекса реаби-
литации инвалидов «Контакт», а так-
же ряду других общественных органи-
заций ветеранов и инвалидов.
Кроме того, коммунисты приложили

усилия для увеличения финансирова-
ния городской милиции общественной
безопасности. Вырастут бюджетные
расходы на централизованное приоб-
ретение диагностического оборудова-
ния для учреждений здравоохранения,
а также на капитальный и текущий ре-
монт больниц и поликлиник. Есть
среди поправок и те, что адресованы
конкретным районам. В этой части
фракция КПРФ добилась увеличения
расходов на социальную реабилита-
цию инвалидов, на ремонт и содержа-
ние медицинских и образовательных
учреждений. Говоря в общем, сделать
удалось немало. 

Важнейшее направление работы ком-
мунистов – защита прав трудящихся.
Мы выходим на всё более тесный кон-
такт с профсоюзами – с настоящими,
независимыми. В частности, обрати-
лись к нам профсоюзы работников об-
разования, науки и культуры. Мы
поддержали их инициативы, и будем
расширять взаимодействие в насту-
пившем году.

- И последний вопрос – на внутри-
партийную тему. Прошёл уже год,
как было избрано новое руководство
питерской парторганизации. Как
Вы можете оценить сегодня обста-
новку в городском отделении КПРФ,
пережившем за последние полтора
года немало очень непростых мо-
ментов?

- Я уже говорил, что как внутри нашей
фракции в Законодательном Собра-
нии, так и внутри всей городской орга-
низации КПРФ обстановка постепен-
но нормализуется. Фракция работает
в тесном взаимодействии и под руко-
водством городского комитета. Но не-
которые острые углы ещё остаются.
Тем не менее я уверен в том, что в на-
ступившем 2010 году предстоящая
общая работа всей парторганизации,
как рычаг, выдернет из искусственно
создаваемых противоречий тех людей,
которые ещё не могут оттуда вы-
браться. Мы придём к продуктивной
работе в нормальной внутренней об-
становке.

Беседовал
Кирилл РОМАНЕНКО

Начало - на 4-й странице
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привычный визг в стиле незабвенных
персонажей Салтыкова-Щедрина: «Не
потерплю! Разорю!» Под горячую ру-
ку с ярко-красными ногтями первыми
попали… нет, естественно, не комму-
нальщики, но автомобилисты, тран-
спортные средства которых подверг-
лись эвакуации с центральных улиц
города. Назвали это дело «единовре-
менной зачисткой». О том, какие блага
сулит это тем, к кому обратятся граж-
дане, разыскивающие свою машину,
говорить не стоит. Кому снегопад - а
кому новогодний подарок, позволяю-
щий на французский батон с финским
маслом обильно возложить икорочки,
причём даже чёрной. В Смольном же
довольны: вконец распоясавшиеся ав-
толюбители (которые – о ужас! – в по-
следнее время смеют даже митинго-
вать) наказаны, а чиновники сыты –
чем не идиллия?!

Но всё оказалось сложнее. Машины
убрали… да вот снежок почему-то не
исчез. Более того, он  продолжал лени-
во идти, а таять вообще не собирался.
Но градоначальство оказалось готово
и к этому коварству природы. «У меня
тоже есть претензии к уборке улиц», -
сказала Валентина Ивановна, и весь
город облегчённо вздохнул, сразу осоз-
нав, сколь близка она к народу. Все
вмиг представили, как она стоит в мно-
гочасовых пробках, а потом пробира-
ется сквозь сугробы, неся домой сумку
с новогодним набором… и всплакнули:
жалко ведь женщину чисто по-челове-
чески. Но слёзы наши снег не растопи-
ли. Как не растопило его и губернатор-
ское обещание покупать впредь «доро-

гую многофункциональную технику
со сменными насадками». Кстати, вся-
кие любители «пораскачивать лодку»
и прочие думающие люди немедленно
задались вопросом: пардон, а что ж
тогда раньше-то покупали?.. Оставим
эти грязные намёки на их совести и
двинемся дальше.

В ответ на непрекращающийся сне-
гопад была объявлена всеобщая моби-
лизация. Подрядили курсантов воен-
ных училищ и сотрудников МЧС. Это,
между прочим, показатель: если уже
выпадение снега стало чрезвычайным
происшествием, то чего ждать от ве-
сенних паводков?.. А вот горожане на
субботник не вышли – за исключени-
ем нескольких десятков «экстремис-
тов», а точнее, анархистов-юмористов,
что надели маски с губернаторским
ликом и демонстративно помахали ло-
патами у Гостиного Двора. Прочие же
четыре с лишним миллиона петербур-
жцев, уставшие от демагогии, слова
Валентины Ивановны просто привыч-
но пропустили мимо ушей. К тому же,
Матвиенко личным примером и не со-
биралась показывать, как надо рабо-
тать - в отличие от Ленина, который не
гнушался потаскать на плечах брёвна
(причём вовсе не бутафорские, как ут-
верждали «перестройщики»). Нет, мы
не будем отрицать, что добровольцы
были. Они просто не нашли «дежур-
ную службу Комитета по благоустрой-
ству и дорожному хозяйству», в кото-
рой как бы раздавали специально за-
купленные по такому случаю (уж не за
рубежом ли?) две тысячи лопат. А
может быть, не дошли - утонули в су-
гробах.

В общем, мобилизация не прошла, и
чиновничество отодвинулась на следу-
ющий рубеж обороны. «Всё прекрас-
но!» - заявило оно. Снег убирается, до-
роги расчищаются, и нет повода для
паники. Аж целая тысяча дворников
работает, не считая техники! И не надо
волноваться, всё хорошо, а скоро так и
совсем здорово будет. В вышеозначен-
ном КБДХ журналистам разъяснили,
наконец, для чего нужна уборочная
техника: «Основная задача – размести
проезжую часть и тротуары».

И вот по сию пору «разметают». А
снег никуда так и не делся. Город стал
похож на свои фотографии времён
блокады. В центре города под тяже-
стью снега рушатся старинные карни-
зы, участились разрывы теплотрасс,
целые кварталы (а соответственно, де-
сятки тысяч горожан) то тут, то там ос-
таются без отопления и горячей воды.

В чём же причина этого?
Во-первых, в полнейшем управлен-

ческом фиаско. Неспособность адми-
нистрации к решению насущных проб-
лем налицо. Совсем другое дело – уме-
ние выдавать «странные» разрешения
на строительство или реконструкции…
Ну, а из «во-первых» вытекают много-
численные «во-вторых», «в третьих»,
«в-десятых». Это уже детали.

Особо отметим «обновлённую» убо-
рочную технику. В каких америках-ев-
ропах сооружались эти почти игру-
шечные «бобкэты», неважно. Важно
то, что работать они могут лишь на
своей исторической родине, где снега
бывает за всю зиму с кошкин нос.
Тщетные попытки этих миниатюрных
машинок взобраться с проезжей части
на заснеженный и уже обледенелый
тротуар собирали толпы зевак и вызы-
вали массу смешков. А чему смеяться?
Наверняка имеется мощная, подходя-
щая к нашим условиям техника. Но за-
куплены почему-то эти жёлтенькие
«бобы», и не где-то, а непременно за
рубежом. Чья эта мудрая мысль, и
сколь выгодной для этого мудреца она
оказалась? Догадки, догадки… 

Тем временем на улицу разгребать за-
валы вышли тракторы «Кировец» и

Итак, пойдём по порядку. Формаль-
но всё началось вечером 23 декабря,
однако де-факто имело длительную
предысторию. По странному совпаде-
нию, примерно шесть лет назад - од-
новременно с возвращением одной да-
мы из Москвы в наш город здесь прек-
ратились и привычные русские зимы.
По крайней мере, в этом (а, в общем-
то, только в этом) город, как и было
обещано, стал «по-настоящему евро-
пейским». Чиновники немедленно ре-
шили, что так будет всегда, позабыв о
том, как в детстве валялись в высочен-
ных сугробах, лепили снеговиков и
играли в снежки. Видимо, господам
управленцам совсем отбило память со-
зерцание улиц исключительно из окон
служебных иномарок, да регулярное
проведение отпусков на недорогих и
общедоступных горнолыжных курор-
тах типа Куршевеля.

Так или иначе, расслабились чинов-
нички до того, что стали рассказывать:
снега, дескать, на улицах нет, ибо они
хорошо его убирают. И отрапортовали
о том, что обновили парк снегоубороч-
ной техники, изношенной до 70% (оче-
видно, ещё советской), аж до «всего
лишь» 30%. Так это или нет, разоб-
раться сейчас невозможно по причине
отсутствия ОБХСС, а как бы заменив-
ший его УБЭП занимается… ну, ска-
жем так, несколько иными делами нес-
колько иной окраски. А вот о том, что
это за снегоуборочные машины, кото-
рыми обновили парк, мы ещё обяза-
тельно поведаем.

Первой же реакцией властей на не-
жданно-негаданно выпавший снег стал

«Беларусь». Старые, давно выработав-
шие свой ресурс, помятые, ржавые, не-
мыслимо как и где дожившие до на-
ших дней советские машины начали
медленно, но верно пробивать путь
сквозь сугробы. И снова вопрос: а по-
чему бы родной наш Кировский завод,
изрядная территория которого превра-
щена в бизнес-центр, не обеспечить
госзаказом на производство уборочной
техники? Этот вопрос – очевидно, в
нынешних условиях риторический. 

Интересно и то, что импортной тех-
никой частенько управляют люди, от-
роду снега не видевшие (по крайней
мере, в таком количестве). Дети степей
и гор пришли в северный город выпол-
нять свой «интернациональный долг»
за мизерную зарплату. При этом сколь-
ко дорогостоящей, купленной на наши
деньги техники благополучно угроби-
ли равшаны с джумшудами – одному
Аллаху известно. А вот количество по-
битых ими (или в лучшем случае на-
глухо засыпанных) частных автомоби-
лей учёту не поддаётся. Версия, вы-
двинутая некоторыми авторами ин-
тернет-дневников насчёт того, что на
пять ставок дворников в Питере реаль-
но существует один гастарбайтер, от-
дающий добрую часть заработка «кры-
шующему» его начальству, получает
всё большее распространение. Учиты-
вая то, что на почти пятимиллионный
город бороться со стихией вышли
всего около тысячи «специалистов по
ручной уборке», как называют чинов-
ники дворников, столь широкую попу-
лярность такой версии объяснить нес-
ложно.

Между тем ещё веселее, нежели чи-
новничество, ведёт себя бизнес. Так-
сист в самые снежные дни был готов
включить зажигание лишь после слов
«Шеф, пять счётчиков». Лопату, кото-
рая вчера стоила сто – от силы двести
рублей, назавтра было днём с огнём не
сыскать дешевле полутора тысяч. Ес-
тественно, что в условиях «свободного
рынка», когда единственная цель - на-
жива, иного ожидать вряд ли приходи-
лось, и властям неплохо бы было уме-
рить аппетиты предпринимателей. Но
кого в состоянии угомонить наши чи-
новники, когда им это неинтересно?
Да им и впрямь не до того - они сами
под шумок кинулись делать бизнес.
Глядь - уж и выполнена команда ува-
жаемой Валентины Ивановны: куплен
первый и единственный образец но-
вой, широко разрекламированной
«многофункциональной техники со
сменными насадками»! Произведён
уникальный агрегат в Швеции, но до-
ставлен почему-то из столицы нашей
Родины – видимо, Юрий Михайлович
уступил по случаю. И, думается, не без
выгоды: Питер заплатил за чудо инже-
нерной мысли Volvo без малого… двад-
цать миллионов целковых. Это не мо-
жет не вызвать шока, как, впрочем, и
заявление чиновников о том, что до тех
пор, пока не выпало 30 сантиметров
снега, «такой уборщик был городу не
нужен».

В общем, Новый год петербуржцы
встретили по уши в снегу, в бесхозяй-
ственности, в чиновничьей лжи, кор-
рупции, во всеобщем беспределе свер-
ху донизу. Как говорится, новое в луч-
ших традициях. Ещё одним добрым
подарком стали повсеместные проры-
вы обветшалых трубопроводов горя-
чего водоснабжения. Это, кстати, от-
дельная тема – к ней непременно вер-
нёмся. А пока что вспомним давнее
русское поверье: как Новый год встре-
тишь, так его и проведёшь. Следовать
ли этому поверью, то есть терпеть
дальше то, что творится, или нет, - за-
висит от самоуважения каждого жи-
теля города.

Пётр СТАРЦЕВ

ББееллааяя
г о р я ч к а

Сразу оговоримся: речь пойдёт не о глубоком по-
мутнении рассудка, коим страдают тяжело пьющие
горькую стаканами. И, конечно же, упаси нас Соз-
датель от намёка на чьи-либо старые комсомольские
прозвища. Это – всего лишь размышления о проис-
ходящем в нашем городе: о снегопадах, об их по-
следствиях и о том, как хорошо с этими послед-
ствиями справляются городские власти. Возможен
вопрос: тогда причём тут белая горячка? Да всё
очень просто. Белая - как снег, а горячка - потому,
что простым петербуржцам даже на морозе жарко
после преодоления снежных завалов. 

Резонанс

Автобусная остановка на ул. Савушкина у станции
метро «Чёрная речка». 26 декабря 2009 года.
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Мне 29 лет. Я – кандидат социологи-
ческих наук, в КПРФ состою  с ноября
2008 года. В партию меня привели пат-
риотические чувства и огромное жела-
ние действовать. Я считаю своим дол-
гом встать в ряды тех, кто борется про-
тив разгрома социальных достижений
советской власти, против насаждаемо-
го властью нынешней культа наживы.
Невозможно спокойно наблюдать, как
наш социум, уподобляясь Западу, пре-
вращается в бездушную, эгоистичес-
кую и корыстную массу. Ленин знал
главное различие между нашей и за-
падной цивилизациями - коллекти-
вистской и индивидуалистической. Он
построил новую политическую систе-
му исходя из специфики исконно рус-
ского мировоззрения и самоуправле-
ния. Социализм – это единственная па-
нацея от разлагающего духовную куль-
туру вируса капитализма. Поэтому я - в
КПРФ!

ВВииккттоорриияя
ССммииррнноовваа

Я родился в 1992 году в Санкт-Пе-
тербурге. Окончил школу с серебряной
медалью. Сейчас учусь в университете
путей сообщения.

Политикой я интересовался с детства,
тогда же стал симпатизировать левым
идеям. Этому способствовало и то, что
мой дедушка - убеждённый коммунист.
Решение вступить в КПРФ и комсо-
мол пришло ко мне по зову сердца. Я
не могу спокойно видеть, что сотвори-
ли со страной прихвостни правящего
режима. Особенно тяжело смотреть на
состояние промышленности и сельс-
кого хозяйства, а также на то, во что
превращают наше образование. 

Программа КПРФ - это единственно
верный план вывода страны из того по-
ложения, в которое её привели за по-
следние 20 лет. Коммунизм - это об-
щество социальной справедливости.
Это то, к чему нужно стремиться, за
ним будущее. За перемены к лучшему
вместе с КПРФ!

ССееррггеейй
ССааммоошшккиинн

Молодые лица КПРФ
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Спрашивали?
Отвечаем!

Дорогие друзья!
Наша газета открывает новую руб-

рику, в которой мы будем объяснять
важнейшие положения коммунисти-
ческой идеологии, - базовые поня-
тия, без которых невозможно опре-
делить причины таких явлений сов-
ременной жизни, которые порой вы-
зывают недоумение и возмущение
простых людей. Мы будем задавать
вопросы вам и отвечать на ваши во-
просы. А побудило нас к этому то об-
стоятельство, что в общественном
сознании о Коммунистической пар-
тии и о нынешних коммунистах су-
ществуют искажённые, путанные, а
порой и просто фантастические
представления.

Наша цель как раз и состоит в том,
чтобы аргументировано отмести всё
наносное, ошибочное, установить ис-
тину о Коммунистической партии, о
наших главных программных целях
– социализме и коммунизме – а
главное, выяснить ваше отношение к
партии коммунистов. Разделяете ли
вы наши идеи, считаете ли их пра-
вильными и справедливыми и бу-
дете ли вы поддерживать нас, ком-
мунистов, в их реализации.

А сейчас подробнее о заявленной
цели. Довольно часто звучит такое
обвинение в наш адрес: «Коммунизм
давно рухнул, а вы, коммунисты,
упорно тащите нас в прошлое!» Во-
первых, сама идея рухнуть не может,
а только её выражение – либо по
причине порочности самой идеи, ли-
бо по причине ошибочной, извра-
щённой её реализации, либо в силу
давления внешних и внутренних об-
стоятельств, когда отход от полной
реализации этой идеи является вре-
менной и вынужденной мерой (на-
пример, в период усиленной под-
готовки к неизбежной войне).
Проанализируем прежде всего соб-

ственно идею. Название «коммуни-
стическая» происходит от латин-
ского «коммунис» - «общий». Имен-
но в этом слове, вынесенном в назва-
ние нашей партии, и заключено
главное идеологическое положение.
В буквальном смысле «общий» озна-
чает, что всё созданное силами при-
роды – земля, вода, природные ре-
сурсы – должно находиться в общей
собственности и управляться госу-

Диалог с читателем

дарством, как полномочным пред-
ставителем всего народа. В общей
собственности должно находиться
также всё созданное общим трудом
прошлых и живущих поколений –
заводы, фабрики, энергетические си-
стемы и прочее достояние страны.

В советское время это называлось
общественной (общенародной), или
государственной собственностью.
При Советской власти вся гигант-
ская прибыль от государственной
собственности шла в бюджет госу-
дарства трудящихся и оттуда целе-
вым назначением расходовалась на
достойную оплату труда и на все со-
циальные нужды - бесплатное для
советского человека жильё, образо-
вание, медицинское обслуживание и
другие общественные потребности.

Ныне по законам хищнической ка-
питалистической системы в резуль-
тате приватизации общенародной
собственности все доходы от неё так-
же стали частной собственностью уз-
кого слоя миллионеров и послужили
основой формирования олигархиче-
ской собственности, а трудовой на-
род при этом лишился всех завоева-
ний Советской власти. Этот факт яв-
ляется беспрецедентным в истории
ограбления народа целой страны.

Именно поэтому первым важней-
шим пунктом Программы КПРФ
является возврат общенародной соб-
ственности путём национализации
всех природных ресурсов и базовых
отраслей экономики, что фактиче-
ски и означает возврат в бюджет на-
родного государства всех доходов от
собственности, по праву принадле-
жащей всему народу.

А теперь, уважаемые читатели, мы
надеемся получить от вас ответ на
следующий вопрос: «Считаете ли вы
этот главный принцип нашей идео-
логии правильным и полезным для
всего трудового народа?»

Ждём Ваших ответов, среди кото-
рых возможно и аргументированное
несогласие, и иные мнения. 

Виктор Дмитриевич КОМАРОВ,
доктор философских наук,

профессор,

Борис Семёнович ТУЧКОВ,
кандидат биологических наук,

агитатор-пропагандист.
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Необходимость проведения такого форума подтвердил и
Октябрьский (2009 г.) Пленум Центрального Комитета
КПРФ, посвящённый защите прав трудящихся и усилению
политического влияния партии.

Как отметил заместитель Председателя ЦК КПРФ В.И.
Кашин, «без этого мы не сможем дальше двигаться в органи-
зации протеста, успешного и мощного, который может самым
серьёзным образом менять ситуацию, в том числе социально-
политический курс нынешней власти. А тем более мы не смо-
жем защитить результаты наших выборов».

В делегацию, которая будет представлять на съезде наш
город, вошли представители «Кировского завода», «Электро-
силы» и трудовых коллективов других предприятий Ленин-
града. 

За наши права!
28 января в Москве пройдёт 
первый съезд представителей 
трудовых коллективов России

и щ и  н а с
в  и н т е р н е т е !

www.cprfspb.ru
www.gazeta-pravda.ru

www.sovross.ru
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